



ÉDITO

En ces temps hivernaux, il ne fait pas bien chaud. Hélios ne parvient pas à me darder de ses rayons, remarquez, point trop de Mercure à décréter Jupiter. Alors, pour me réchauffer, j'ai décidé de me faire une petite soupe. Soupe à la grimace devrais-je dire, à base de navets. Navet, comme cette indigeste vidéo de notre Ministre de la Transformation et de la Fonction Publique. Message de communication politique et surtout acte de propagande sur la réforme des retraites, sous couvert d'informations et de pédagogie. Insurgeons-nous contre cet exercice sans retenue ni réserve, utilisant les données personnelles des agents. Ces mêmes agents à qui l'on demande neutralité, discrétion professionnelle, obligation de réserve. Encore une démonstration du fameux « *et en même temps* » ? Fin de la vidéo, plus de 6 minutes insipides en compagnie d'un acteur de seconde zone. Stanislas n'est pas Stan Laurel, même si pour le coup il nous prend pour des charlots. Face à la froideur du mépris et de l'inflexibilité gouvernementale, je m'en vais faire des crêpes. Notez que la consommation de ces dernières à la chandeleur serait un hommage au cycle des saisons et plus précisément à l'arrivée du printemps qui annonce des jours meilleurs. Pour certains placer la première crêpe en haut d'une armoire permettrait d'assurer bonheur et prospérité. L'espoir ne peut s'alimenter sans désespoir, alors une goutte de bonheur ne demande qu'à devenir océan... Bonne lecture.

Ménagement ou management :

La châtaigne se demande quel réel discours l'administration tient aux cadres de la DGFIP. Pourtant, le moindre petit agent qui décide de passer un concours s'entend dire : « Vous allez devenir un cadre intermédiaire... Pour être à l'aise dans ce nouveau rôle, vous devez approfondir vos connaissances sur l'environnement DGFIP, les règles déontologiques... Vous devez connaître le rôle d'un manager... » Alors la châtaigne a pris l'habitude de regarder Ulysse un peu plus attentivement qu'avant. Ce n'est pas que ce soit aussi passionnant que les bons vieux thrillers que la Châtaigne adore, mais bon, la châtaigne est tenace et quand elle se fixe un objectif, elle s'y tient. C'est peut-être d'ailleurs ça le problème : Quels objectifs sont fixés à ces cadres ? Car enfin, en consultant Ulysse, la Châtaigne a lu des choses : « Je veille au respect des temps de repos et de congé de mes collaborateurs - Le chef de service a une

obligation de moyens renforcée vis-à-vis de la santé et de la sécurité de tous ses salariés, y compris des télétravailleurs - être responsable d'une équipe n'est pas uniquement un métier, c'est surtout une mission à accomplir : celle de motiver et d'animer l'équipe dont on a la charge, afin d'en assurer un bon niveau de cohésion - La notion de performance passe par le rôle fédérateur de l'encadrement, sa capacité à mobiliser les équipes pour atteindre un objectif commun, collectif - La performance n'exclut pas l'écoute, la bienveillance. » La Châtaigne est en colère, car enfin, qu'est-ce qui n'est pas clair dans tout ça ? Malgré un arsenal de boîtes à outils, formation en ligne, séminaires de management et réunions en tout genre, pourquoi les collègues subissent plus de reculs que d'avancées dans ce domaine ? La châtaigne et ses copains et copines en ont marre de devoir rappeler à leurs encadrants qu'on ne télétravaille pas pendant un congé maladie ou un jour enfant malade, que les temps de pause sont nécessaires pour rester efficace et en bonne santé, que le droit à la déconnexion existe, qu'un dépliant ne suffit pas pour renseigner un contribuable, qu'on peut se parler calmement et poliment, qu'on peut travailler efficacement sans se faire fouetter, qu'un collègue contractuel n'est pas un kleenex, qu'un baby-foot n'est pas un agent, que 13 suppressions d'emploi, non ce n'est pas un progrès, et qu'une châtaigne n'est pas un chien... Plus un seul service ne devrait fonctionner ainsi. Le beau discours bien enrobé n'est qu'un paravent posé devant des réformes dont l'unique but est de nous faire travailler plus en dépensant moins ? Alors la châtaigne a les pics qui se dressent. Et malgré tout ce qu'elle a lu, elle a de plus en plus de mal à pratiquer la communication non violente. Elle a bien des choses à dire à son chef... Mais la châtaigne a reçu une bonne éducation, elle !

RETRAITES : DEPUIS 30 ANS, EN MOYENNE,
UNE RÉFORME TOUS LES 4 ANS



Retraitable intraitable :

En France, au moment de liquider ses droits à la retraite, près d'un assuré sur deux n'est déjà plus dans l'emploi. Dans ces conditions, comment envisager de repousser l'âge de départ à la retraite sans risquer de faire basculer davantage de seniors dans l'inactivité, voire la précarité ? Pour beaucoup de Français en tout cas, cela reviendra à prendre sa retraite dans un moins bon état de santé. Du coup, quand on demande l'avis des gens (et surtout s'y on s'y intéresse) l'ensemble des sondages montre une opposition très forte contre une énième réforme qui à n'en pas douter ne sera pas la dernière. Plutôt que d'aller chercher l'argent là où il est pour financer (et pérenniser) les systèmes de retraite, Borne et Macron s'entêtent à le prendre dans les poches des travailleurs tel le Shérif de Nottingham... En attendant Robin des Bois, la Châtaigne vous propose plutôt de vous défendre ensemble en participant aux grèves et manifestations organisées, ça sera plus efficace. Vous pouvez aussi vous informer en vous rendant sur le site de la CGT Finances Publiques 87 :

<https://87.cgtfinancespubliques.fr/special-reforme-des-retraites-2023/>

France Relance... pas trop vite :

Il y a déjà un an notre chère Directrice annonçait que « la DDFIP de la Haute-Vienne vient de voir son projet de rénovation de l'immeuble de la rue Cruveilhier retenu dans le cadre du Plan de relance. Ce projet vise à la réhabilitation du bâtiment comprenant le désamiantage de toutes les surfaces concernées avec des travaux permettant d'atteindre un haut niveau de performance énergétique. [...] Le calendrier des travaux qui sera accéléré et prévoit [...] un état d'achèvement à fin 2024. » Bon, il était prévu que les travaux commencent en novembre 2022, donc effectivement il va falloir accélérer pour terminer fin 2024. La châtaigne espère juste que les travaux ne se transformeront pas en Asterix et Obélix mission Cléopâtre :

- « - Va, Numérobis ! Construis ce palais. Tu as 3 mois !
- 3 mois... Avec combien de temps de retard ?
- En 3 mois, on peut avoir les plans. J'en fais mon affaire.
- Les fondations : 3 mois. "3x4=9"
- 3 mois, ça sera...
- Ça me semble pas faisable, madame. »

Malheureusement la différence à la DGFIP, c'est que nous n'avons pas la potion magique !



Réforme des retraites : on achève bien les chevaux

Coup de froid sur les retraites :

Alors que le Gouvernement veut faire passer en force sa nouvelle réforme des retraites en se référant aux autres pays européens où l'âge de départ a déjà été repoussé comme la Suède par exemple qui il y a 20 ans a réformé son système de retraite et a repoussé l'âge pivot à 65 ans. Mais avec le recul, cette réforme suédoise, qui a également mis en place un système par capitalisation, est vue d'un œil critique, si bien que son principal instigateur, Karl Gustaf-Scherman, tente de dissuader Emmanuel Macron de s'en inspirer. En effet, si les Suédois doivent travailler jusqu'à 65 ans pour toucher une retraite à taux plein, la plupart ne parviennent pas à travailler jusqu'à cet âge et s'arrêtent deux ou trois ans plus tôt. Résultat, leur pension est réduite. De plus, le passage à un système par capitalisation ne s'avère pas rentable. Conséquence : selon une étude de la caisse des pensions suédoises réalisée en 2019, 72 % des hommes et 92 % des femmes à la retraite ont subi une baisse de leur pension et de leur pouvoir d'achat après la réforme du système. Celle-ci a donc paupérisé les retraités. Il serait de bon ton d'écouter l'expérience de ceux qui font des conneries mais qui savent au moins le reconnaître.

La Châtaigne d'Honneur : La récompense suprême ce mois-ci est attribuée à Aurore Bergé (présidente du groupe Renaissance à l'Assemblée nationale) qui indique lors d'une interview sur RTL le 15 janvier 2023 : « On ne peut pas avoir une poignée de personnes qui génèrent une pagaille pour des millions de Français » parlant ainsi des 75% à 80 % de Français opposés à la retraite à 64 ans, pourtant défendue par le gouvernement. En même temps, on a bien compris la logique, les député.e.s et Ministres Macronistes détiennent la vérité, les autres sont des idiots. Elle ajoute, que "cette réforme sera adoptée", elle "entrera en vigueur". Bon, visiblement pas besoin de perdre du temps avec un débat... Ça me rappelle le dialogue social à la DDFIP 87 tout ça.